

## **ADV-PRESSEMITTEILUNG Nr. 18/2017**

Berlin, 27. September 2017

### **Nachhaltiger Tourismus braucht einen liberalen Rechtsrahmen – Flughafenverband ADV fordert zum Welttourismustag Ausweitung von Verkehrsrechten und Open-Sky-Abkommen**

Anlässlich des heutigen Welttourismustages verweist der Flughafenverband ADV auf die große Bedeutung des Luftverkehrs für die touristische Entwicklung von Ländern weltweit. In diesem Netz globaler Reiseverbindungen spielen die Flughäfen eine zentrale Rolle: „Flughäfen sind Tore zur Welt. Sie stehen nicht nur für den Gedanken der Freiheit, sondern tragen als wirtschaftliche Katalysatoren und Jobmaschinen dazu bei, die Entwicklung von Ländern zu befördern“, erläutert Ralph Beisel, Hauptgeschäftsführer des Flughafenverbandes ADV. Er verwies darauf, dass die deutschen Flughäfen in diesem Sommer insgesamt 144 neue europäische und 32 neue interkontinentale Verbindungen anbieten – eine Steigerung um 57 Verbindungen.

Das sei zwar eine erfreuliche Entwicklung, jedoch: „Die Ausrichtung der neuen Streckenangebote zeigt eine starke Fokussierung der touristischen Zieldestinationen in den USA, in der Karibik und rund um das Mittelmeer. Außerhalb dessen werden nur vereinzelt neue Interkont-Ziele angeboten.“ In diesem Zusammenhang warnte ADV-Hauptgeschäftsführer Beisel: „Deutschland verliert den Anschluss in die globalen Wachstumsmärkte im Luftverkehr. Nach Asien (China) und nach Südamerika fehlen Streckenneuaufnahmen. Die Verkehrspolitik ist gefordert, die Rahmenbedingungen so zu gestalten, dass sich deutschen Flughäfen und Airlines Chancen bieten, an diesem Wachstumsmarkt teilzuhaben – zum Wohlergehen der deutschen Wirtschaft und des Tourismus.“

Den Welttourismustag begeht die Welttourismusorganisation (UNWTO) seit 1980 jedes Jahr am 27. September. Das Datum geht zurück auf die Ratifizierung der UNWTO-Statuten im Jahr 1970. Der Welttourismustag zeigt die Bedeutung des Tourismus für die internationale Gemeinschaft sowie seine Auswirkungen auf soziale, kulturelle, politische und wirtschaftliche Werte weltweit. In diesem Jahr steht der Welttourismustag unter dem Motto "Nachhaltiger Tourismus: Ein Werkzeug für Entwicklung"

#### **Kontakt ADV-Pressestelle:**

Isabelle B. Polders

Fachbereichsleitung Verbandskommunikation | ADV-Pressesprecherin

Tel.: 030-310 118-14

Mobil: 0159-043 57 505

[polders@adv.aero](mailto:polders@adv.aero)

Sabine Herling

Fachbereichsleitung Verbandskommunikation | ADV-Pressesprecherin

Tel.: 030-310 118-22

Mobil: 0176-1062 8298

[herling@adv.aero](mailto:herling@adv.aero)

**Besuchen Sie uns auf Facebook:**

<http://www.facebook.com/pages/Flughafenverband-ADV/218595918161954>

**Über den Flughafenverband ADV:**

Als ältester ziviler Luftfahrtverband in Deutschland vertritt der Flughafenverband ADV (Arbeitsgemeinschaft Deutscher Verkehrsflughäfen) bereits seit 1947 die Interessen ihrer Mitglieder. Dabei arbeitet die ADV eng mit den Flughäfen in Österreich und der Schweiz zusammen.

Der Flughafenverband ADV setzt sich für einen wettbewerbsfähigen Luftverkehr und moderne, leistungsfähige Flughäfen in Deutschland ein. Das gute Miteinander von Anwohnern und Flughäfen ist der ADV ein besonderes Anliegen.

In allen rechtlichen und wirtschaftlichen Belangen ist die ADV der Berater und Partner von Wirtschaft, Politik und Regionen. Die Facharbeit umfasst die Bereiche Luftsicherheit, Standortentwicklung und vernetzte Verkehrsplanung ebenso wie den Umwelt- und Fluglärmschutz.